

Recherchez la sanctification 8, « Vivre en Fils de Dieu »

Qu'est-ce que le « vieil homme »? Ce qui correspond à notre ancienne nature.

À notre salut, plusieurs choses initiées par Dieu se sont réalisées simultanément; **Il nous a régénérés, justifiés, adoptés et sanctifiés.**

*Comment ça s'est passé? Nous avons tous hérité de la nature pécheresse d'Adam à la naissance Romains 5.12 : [...] par un seul homme (Adam) le péché est entré dans le monde, et par le péché la mort, et qu'ainsi la mort s'est étendue sur tous les hommes [...] = de l'esclavage : Romains 6.19 BFC [...] Auparavant, vous vous étiez mis tout entiers comme **esclaves au service de l'impureté et du mal qui produisent la révolte contre Dieu [...]** Nous n'avions aucune capacité à mener une vie digne et agréable à Dieu : Éphésiens 2.3 : [...] nous vivions autrefois selon les convoitises de notre chair [...] et **nous étions par nature des enfants de colère [...]***

Lors de notre salut, nous avons eu une profonde conviction de notre état de pécheur : Jean 16.8 : ⁸ *Et quand il sera venu (Saint-Esprit) il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice, et le jugement.* En entendant l'évangile, nous avons pris conscience que Jésus était mort à notre place à la croix, que son sang a été répandu pour le pardon de nos péchés (Jean 1.29). Éphésiens 1.13 : *En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l'Évangile de votre salut, en lui vous avez cru et vous avez été scellés du Saint-Esprit qui avait été promis.* Jésus a appelé cette expérience de repentance et de foi, « une nouvelle naissance » : Jean 3.3,5-6 : *si un homme ne **naît de nouveau**, il ne peut voir le royaume de Dieu [...] si un homme ne **naît d'eau et d'Esprit**, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu [...]* On doit **naître 2 fois** : la 1^{re} d'eau, notre naissance biologique avec sa nature adamique et la 2^e, celle de l'Esprit où Christ vient vivre en nous. 2 Corinthiens 5.17 : *Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle création [...]* (ex. : chenille à papillon) *Que s'est-il passé? Alors, notre vieil homme, notre ancien moi, avec sa nature adamique et sa prédisposition au péché, a été crucifié avec Christ. Romains 6.6 : sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, [...] **pour que nous ne soyons plus esclaves du péché.** Notre ancien moi est mort... Dieu l'a crucifié avec Jésus! Romains 6.2 : [...] Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché?*

Qu'est-ce que ça veut dire? **Que le péché est toujours vivant, mais il ne peut plus être notre maître!** Romains 6.14 : *Car le péché n'aura point de pouvoir sur vous, puisque vous êtes, non sous la loi, mais sous la grâce. **Le péché n'est pas mort, mais son pouvoir de nous dominer a été brisé. Nous avons été délivrés de la servitude, de la domination de Satan.*** Colossiens 1.13 : *Il nous a délivrés de la puissance des ténèbres [...]* Jésus a aboli notre esclavage. Il a payé le prix pour notre libération, mais nous devons apprendre à vivre en homme libre, en fils de Dieu. Nous ne sommes plus obligés de servir ou d'obéir au péché! En fait, nous les commettons lorsque nous agissons volontairement indépendamment de Dieu, comme le faisait notre vieux moi.

On est sanctifié dans notre présent. On apprend à vivre en homme libre en marchant avec Dieu et en dépendance de Lui. Dieu a crucifié notre vieil homme, et l'a remplacé par une « nouvelle nature »; **Sa nature divine, la nature de Christ en nous!** 2 Corinthiens 5.17 : *Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle création [...]* Christ est maintenant le pouvoir intérieur dans nos vies qui nous donne le désir et la capacité d'obéir à Dieu : Philippiens 2.13 : *car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire [...]*

Donc, s'il n'y a pas 2 natures, l'une adamiques et l'autre divines qui se battent en nous, pourquoi agissons-nous et réagissons-nous comme si le péché nous contrôlait toujours?

Paul parle d'une vraie lutte : Romains 7.15,24 : [...] *je ne fais point ce que je veux, et je fais ce que je hais [...]* (v. 24) *Misérable que je suis! Qui me délivrera de ce corps de mort?... (Romains : victime morte*

attachée au coupable). Mais cette lutte n'est pas entre l'ancienne nature et la nouvelle nature! Paul nous oriente différemment (v. 25)²⁵ *Grâces soient rendues à Dieu par Jésus-Christ notre Seigneur !... Ainsi donc, moi-même, je suis par l'entendement esclave de la loi de Dieu, et je suis par la chair esclave de la loi du péché.* Lorsque je compte sur mes propres efforts, Il en résulte ce conflit inégal entre mes aspirations et leur réalisation. Romains 8.15)¹⁵ *Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude [...] mais vous avez reçu un **Esprit d'adoption, [...] Quelle image forte : vivons-nous comme un orphelin, avec un esprit de servitude?***

N.B. Les orphelins se sentent seuls au monde, pleins de peur et d'insécurité, sans parents pour prendre soin d'eux. Ils sentent qu'ils doivent prendre soin d'eux-mêmes. Il leur est difficile de croire que quelqu'un se soucie vraiment d'eux. *Cela vous ressemble-t-il? Pensez-vous et agissez-vous comme un orphelin, surtout en faisant face à des difficultés? Ne devenez-vous pas inquiets? Ne pensez-vous pas parfois que Dieu vous a oublié?*

Alors, nous commençons à nous faire du souci ou nous blâmons quelqu'un d'autre pour nos problèmes. On se voit « victimes ». Ou nous sommes frustrés et prenons les choses bien en main (contrôle strict) pour empêcher que les difficultés s'aggravent! Dans toutes ces réactions, nous montrons un orgueil caché et un manque de foi en ce que Dieu nous a révélé à Son propre sujet et au sujet de Sa relation avec nous. Nous nous comportons en orphelins spirituels. **Nous ne cesserons jamais de penser et d'agir comme des orphelins à moins que nous croyions à la description que Dieu donne de qui Il est et de notre relation privilégiée avec Lui. Vous avez reçu un Esprit d'adoption!**

Nous avons été libérés et adoptés par Dieu comme des fils et filles recevant toutes les promesses faites à ceux qui ont été rachetés par Jésus-Christ. Pour nous assurer que cette libération a réellement eu lieu, Dieu a envoyé Son Esprit habiter en nous, rappeler à notre esprit que notre sentence de condamnation a été enlevée. **Dieu n'est plus notre juge, mais Il est maintenant notre Père. Nous pouvons vivre avec hardiesse et confiance à cause de « qui est notre Père ».** Plus d'insécurité, plus de raison de prouver notre mérite, plus de peur d'une punition sévère. Plus de solitude. Nous avons un père affectueux qui ne va jamais nous abandonner. Il nous aime! L'Esprit nous rend capables de nous adresser à Dieu comme à un Papa. **Alors que la vieille nature adamique était quelque chose que Dieu devait crucifier pour nous, notre chair, de son côté, est quelque chose que « nous devons crucifier »; Galates 5.24 : Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions. Les deux ne sont pas la même chose!**

Alors, qu'est-ce que « la chair »?

Lorsque vous et moi avons été créés, nous sommes venus au monde avec une partie consciente et une autre subconsciente; Notre subconscient est un merveilleux cadeau! Un vaste réservoir d'informations, de souvenirs, d'expériences passées, etc. = la mémoire procédurale (lorsque vous apprenez à conduire, cela va devenir automatique, comme nos tâches quotidiennes).

Cela nous aide à comprendre que notre ancienne nature au péché nous a amenés à développer des habitudes (des modèles de péché) qui se sont enracinées dans notre chair; une sorte de réflexe qui s'est automatisé! Nous avons été influencés par les livres que nous avons lus, les films que nous avons regardés, la musique que nous avons écoutée et les événements traumatisants que nous avons vécus. Également par notre famille, nos amis, nos enseignants et nos confrères de travail. Nous avons dû apprendre à faire face et à survivre au milieu d'un monde déchu et hostile à Dieu par nature. Ce sont ces comportements de survie souvent destructeurs que nous avons commencé à répéter automatiquement.

Lorsque nous sommes nés de nouveau, Dieu a tué notre ancien moi avec sa vieille nature, et nous a transformés en une nouvelle personne avec une nouvelle nature, une nature divine, la vie du Saint-Esprit en nous. Nous avons de nouveaux désirs dans notre être intérieur : Romains 7.22 : *Car je prends plaisir à la loi de Dieu, selon l'homme intérieur.* Mais attention, personne n'a appuyé sur le bouton « supprimer » dans notre cerveau ou dans notre chair! Bien que nos péchés aient été ôtés et que notre vieille nature a été crucifiée, nous avons apporté, dans notre nouvelle vie, toutes nos vieilles habitudes destructrices et les schémas de pensée qui sont restés ancrés dans notre chair!

Ainsi, alors que notre nouveau moi avec sa nature divine, désire vivre de façon dépendante et obéissante à Dieu, notre chair revient automatiquement aux modèles conditionnés d'action -réaction de notre subconscient. **Et cette « chair » est la partie que vous et moi sommes responsables de crucifier!** Avant d'être sauvés, nous étions désespérément emprisonnés « dans la chair ». Après notre salut, nous pouvons toujours choisir de marcher « selon l'Esprit »! Romains 8.13 : *Si vous vivez selon la chair, vous mourrez; mais si par l'Esprit vous faites mourir les actions du corps, vous vivrez. Donc, nous devons crucifier la chair!* Romains 7.5-6 BFC [...] *Mais maintenant, nous sommes libérés de la loi, car nous sommes morts à ce qui nous retenait prisonniers. Nous pouvons donc servir Dieu d'une façon nouvelle, sous l'autorité de l'Esprit Saint [...]* **Nous avons le pouvoir, par l'Esprit de Christ, de graver en nous de nouvelles réponses appropriées par ce que nous appelons le caractère.** Galates 5.24 : *Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs.*

Vous êtes peut-être en train de penser : *Mais, je lutte constamment contre le péché. Comment puis-je avoir la victoire?* **Le vrai correctif du péché est en rapport avec notre transformation intérieure. Nous luttons contre le péché en renforçant notre conscience de qui nous sommes en Christ.** Avant de connaître Christ, nous étions des pécheurs, mais, lorsque nous sommes devenus enfants de Dieu, nous sommes devenus des « saints ». Comment nous voyons-nous, *des saints ou des pécheurs?* Devenir plus confiants en l'amour de Dieu en tant que fils et filles, nous rends capables de venir à bout de nos échecs, de notre insécurité et de nos peurs sur la base de notre relation avec Dieu, et non pas celle de nos performances

Quelques réflexions :

1. *Comment un orphelin voit-il Dieu? Est-ce que les pensées de votre cœur d'orphelin vous ont conduit à vous sentir mal aimé?*
2. *Comment un fils voit-il Dieu? Quelles sont les implications de notre adoption par Dieu?*
3. *Lorsque vous faites face à un défi qui éprouve votre relation avec Dieu, quelle est votre réponse? Donnez un exemple que vous avez vécu dans les derniers mois?*
4. *Comment savez-vous que Dieu nous aime encore?*